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癌症发现多是晚期
公益体检不能迟到

市场星报、安徽财经网记者获悉，恶性肿瘤已成为居民的主要死亡病因，安徽省每年

新发肿瘤病人约13万。而在我省近期开展的城市癌症早诊早治项目中，共有8000余人次

被评估为肿瘤高危人群，其中更有6例明确筛查为肿瘤患者。（今日本报04版）
癌症治疗，是目前难以逾越的医学高峰。癌症的困惑点在于，一旦发现的时候多是晚

期了，这给后续治疗带来了难度。从资金上来说，多花了钱；从技术上来说，增加了难

度。如何解决癌症发现多是晚期的问题？是到了该关注的时候了。

癌症的发现有难度是一点不假的。但是癌症发现多是晚期背后，还有一个问题，那就

是公益体检的迟到。

现实生活中，能够做到及时体检、科学体检的人群并不多。有钱人可以做到及时体

检，有权人也可以做到及时体检。但是，对于大多数的普通人群来说，及时体检是个大问

题。一来，没有这么多的时间；二来，没有这么多的精力；三来，没有这么多的金钱。一套

体检做下来，往往是1000多元，如果到效果更好些的医院，找技术好些的专家，这个费用

还会更高。而按照科学的说法，全面体检一年一次是效果最好的。

癌症发现多是晚期，原因则是很多人不能做到及时体检，高额的体检费用就是最大的

难关。无疑，这束缚了健康体检的脚步。等到感到不舒服了，有痛感了才去体检，就是目

前存在于很多人心中的想法。恰恰是这个时候，即使发现了癌症也多是到了晚期了。

癌症治疗虽然是世界性的难题，但是专家认为：癌症有1/3可预防，1/3可治愈，1/3可

缓解。这样看来，及早发现癌症是与癌症战斗的有利地势。

全国肿瘤防治办公室陈万青教授分析，根据分布在全国各地的项目点上报的数据统

计，2011年全国新增癌症病例337万，比2010年增加28万——这相当于每分钟就有6.4个

人得癌。这个数据是可怕的，治疗癌症重在及早发现癌症。

癌症发现多是晚期，其实背后就是公益体检的迟到。我们何不让公益体检与癌症晚

期来场赛跑？

4月12日，距离被称为“史上最严”

控烟法规的北京市控烟条例实施还有

50 天，北京市启动了倒计时宣传活

动。“无烟北京”微信公众号正式上线，

市民不仅可以了解戒烟知识和戒烟案

例，还可以对违法吸烟行为进行举报

和曝光。同时，北京市控烟协会发布

了待选的三个控烟劝阻手势，市民可

以通过投票的方式，最终确定今后在

北京市通用的“控烟手势”。(4月 13
日《北京青年报》)

禁烟控烟是全世界积极倡导并大

力推进的工作。然而，我国禁烟控烟

工作一直不太乐观，因为监管乏力、整

改无方加之我国根深蒂固的落后“烟

文化”，人们往往把公共场合吸烟看作私人的爱好乃至权利。“控烟手势”通过简单明了

的手势，表达“请停止”、“我介意”、“不可以”的“行动语言”，明确表达了吸烟对于他人和

公共利益的侵犯，通过网友们投票选出的“控烟手势”，将使吸烟有害健康、“控烟从我做

起”的卫生主旨深入人心。从这个角度上说，“控烟手势”确有必要。

而部分网友之所以认为“控烟手势”有点华而不实，关键在于我国各地禁烟法令不少，

但每每落入有禁不止的尴尬，难以实现控烟宗旨。因此欲使“控烟手势”不仅是一个手

势，而且是“史上最严”控烟法规的标志，就必须化虚为实，大力监管，强化落实，坚决摆脱

以往的那种有令不行、有法不依的窠臼。

“控烟手势”折射出政府禁烟决心和力度，也体现公众的文明程度和法律水平。打造

无烟城市，需要每个人、每个部门遵守禁烟法规，更要身体力行。

“城管也弱势”：
读懂城管妻子公开信
□惠铭生

“丈夫屡次被打 城管其实也弱

势。”近日，常州一家网络论坛上出

现了一篇网帖，标题为《城管队员

妻子写给大家的一封信》。发帖人

是常州市天宁区城管执法大队天

宁中队中队长李春江的妻子。之

所以写这么一份公开信，源于 4 月

9日的一场冲突，冲突中，李春江被

小贩打得满脸是血。同一天，天宁

区还发生另一起城管队员被打事

件。两起冲突中，6名队员受伤。（4
月13日《扬子晚报》）

多 年 来 ，城 管 屡 屡 被“ 妖 魔

化”，原因在于，城管“暴力执法”的

新闻不绝于耳。岂不知，城管其实

也“弱势”，也会经常挨打——城管

妻子的这封公开信，如同打开了另

一扇“窗户”，让我们读懂了做城管

的艰辛、无奈和委屈。

其一，城管“弱势”，因为干的

是“里外不是好人”的活——当小

摊小贩占道经营、乱摆乱放、堵路

的时候，不管，市民会愤愤地骂：城

管呢？怎么不管一管？当城管管

的时候，尤其摊贩不听管理，对抗

城管时，市民又会嘲讽城管，袒护

商贩。在这种环境下，城管无论管

与不管，都有“挨骂”的份，你说，城

管委屈不委屈？

其二，城管“弱势”，因为他们

在为落后的城市发展与管理“背黑

锅”。做摊贩的一般是城市下岗失

业群体，以及进城务工人员。这些

群体往往学历不高，又无技术，且

年龄普遍偏大。而城管的管理，在

客观上就是“砸”他们的饭碗。这

样，城管势必要直面社会矛盾。面

对社会舆论的误解，以及生存欲望

强烈的摊贩们，你说，城管能不弱

势吗？

摊贩对抗城管执法，自然有生

存的诉求；而城管执法，也是职责

所在。那么，如何协调管理与被管

理者的矛盾，让双方的家人不再牵

肠挂肚，担心打人或被挨打？从长

远看，是大力发展经济，能为更多

的人提供优质的工作岗位；是健全

和提高社保待遇，让弱势群体解决

温饱，不至于在街头摆摊求生。从

短期看，则城市不能患有“洁癖”，

管理当有人性化，变堵为疏，可以

最大限度地规范摊位，而不是一禁

了之。

请读懂城管妻子的公开信，去

理解城管工作的辛苦与委屈，毕

竟，整洁有序的城市环境有赖他们

去管理。只有公众理解加支持，才

会让城管的正常执法变得有底气。

收到“逮捕令”千万别上当！
这是诈骗新伎俩

近日，重庆女孩小婷收到一张“逮捕

令”，上面印有嫌疑人照片、姓名、身份证

号码以及“洗钱”等罪名。这张逮捕令让

小婷吓得不轻，哭着打电话向对方解释，

电话中“民警”安慰她不要慌，但要洗清

罪名，此事一定要保密。其实，这是诈骗

新伎俩，千万别上当！@新民晚报

男子骑行寻子18年：
只有在路上，才觉自己是个父亲

他是《失孤》中刘德华角色的原型，

儿子被拐 18 年，他每天骑摩托奔驰在路

上，车已换 10 辆。27 岁到 45 岁，人生中

最好的年华他都在寻子：“只有在路上，

才感觉是个父亲。”他叫郭刚堂，他在寻

找儿子郭振，转发帮助他！@人民网

外交部官员:很多人在外无守法意识 国家形象输很惨

外交部领事司副司长翟雷鸣日前表示，一些中国公民在境外不知道规避风险，违反当

地法律，到处乱刻乱画、乱丢垃圾等，既给后来同胞带来了负面影响，也挥霍了国家资源、

影响了国家形象。

翟雷鸣指出，领事保护保护的是合法权益，作用是有限的，是要付出代价的。

“如果纵容这些不法国民，那双边关系能好得了？”翟雷鸣说，“任何一次领事保护都会

付出有形或无形的资源。这付出的是国家的外交资源，牺牲的是双边关系。”

军报刊文批“老虎”家族式贪腐：一抓就是一窝

“家风正则作风淳”，《解放军报》昨日刊文谈“家庭建设”。文章说，好家风是阳光，呵

护幼树可参天；坏家风是恶土，好种也会长歪苗。从近年来曝光的腐败案件看，不少“老

虎”“苍蝇”的背后，都呈现出家庭式甚至家族式贪腐的特征，一查就是一串，一抓就是一

窝。刘铁男是“老子办事，儿子收钱”，苏荣是“一人当官全家涉腐，一人落马牵出全家”。

这也从反面告诫我们，领导干部的家风，不是个人小事、家庭私事，而是关系到能否守住

清正廉洁的大事。

“微信代孕”
是对监管缺位的戏弄
□汪昌莲

近日，国家卫计委等 12 部委联合发

布《关于印发开展打击代孕专项行动工

作方案的通知》，通知要求禁止网站发布

代孕服务的相关信息，并将清理和屏蔽

网站上现有的相关信息。然而记者经搜

索发现，在微博、微信账号、QQ 账号等

社交平台中，代孕机构也开启了新媒体

营销方式。（4月13日《北京青年报》）
对于久婚不孕的家庭来说，只要夫妻

自愿，经济条件允许，运用辅助生殖技术

“喜得贵子”，本无可争议。然而，非法代

孕乱象丛生，甚至已形成地下“产业”，显

然违背了辅助生殖技术发明和运用的初

衷。特别是，代孕机构“转战”微博、微信

账号、QQ账号等社交平台，同监管“躲猫

猫”，实际上是对监管缺位的一种戏弄。

代孕，俗话说就是“借腹生子”，把代

孕者的卵子与购买方的精子结合成受精

卵，在代孕者的子宫完成整个孕育过程

并顺利生产。这样一个在医学上尚存在

争议的过程，被一些人钻了法律空子，从

而变成了一个牟利手段。

事实上，早在2001年，原国家卫生部

就出台了《人类辅助生殖技术管理办

法》，其中明确规定，医疗机构和医务人

员不得实施任何形式的代孕技术；2005

年 9 月 1 日实施的《人口与计划生育法》

中，根据国家卫生部公布的《人类辅助生

殖技术管理办法》，明令禁止医疗机构和

医务人员实行任何形式的代孕技术。也

就是说，代孕妈妈的身份是不合法的，她

们为此获得的巨额报酬，说轻点，是不义

之财；说重点，是非法所得。

不可否认，目前对辅助生殖技术和

代孕行为的管理，依据的是《人口与计划

生育法》及卫生部的诸多部门法规，显得

既庞杂又针对性不强。但是，有关部门

不能放着现有的法规不用，而去坐等国

家颁布专门的法律。我们既要禁止借助

试管婴儿技术产下多胎及代孕行为，又

应考虑到生育障碍患者渴望拥有下一代

的心愿，从法律监管程序上予以分别对

待。一项新技术的诞生，势必应引起社

会各界对其监管层面的修改和同步，对

于人类辅助生殖技术，既要加快立法规

范，更要加强严格管理。


